

Gabriela Montserrath Pulido Padilla

Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo

Antropología médica

PASIÓN POR EDUCAR

1 semestre

"A"

ENSAYO ANTROPOLOGÍA MÉDICA

Para entender el concepto y la importancia de la antropología médica debemos saber que esta se deriva de la psicología y la sociología, pues la psicología es una ciencia que estudia la mente del hombre y su comportamiento con el entorno en cuanto a la sociología esta estudia el ser humano en conjunto, en diferentes instancias en los aspectos educativos, religiosos, culturales etc. Después de conocer a que se refieren las ciencias anterior mencionada entonces podemos comprender que la antropología médica es la ciencia que trata y estudia al hombre a través del tiempo y como va evolucionando en el ámbito de la medicina. Para entender mejor tenemos que la antropología es un proceso antiguo que se utilizaba con el fin de observar sucesos inexplicables que originaban curiosidades en el hombre y con el fin de entender iban en busca de respuestas en el que se hicieron hallazgos y descubrimientos importantes sobre todo dando un impacto en la medicina que hasta el día de hoy han favorecido a la sociedad.

Breve introducción a la antropología médica

La etnografía juega un papel importante, esta fue utilizada antes de la llegada de la antropología ya que se encargaba de analizar un grupo de individuos basándose en su modo de vida, en su cultura, en sus creencias; con observaciones enfocadas a un grupo para estudiar qué era lo que hacían y aunque los médicos dejaron en desuso la etnografía y aunque no dejo de existir del todo se podría decir que simplemente evoluciono a lo que conocemos como antropología ya que la adopto como una de sus señas de identidad profesional y adopto un rol como método de estudio fundamental para las investigaciones de la antropología médica.

No podemos olvidar acerca de las enfermeras fundadora que son un punto importante dentro de la antropología médica, ellas se prepararon con una visión panorámica social en el que abrieron paso a una nueva perspectiva de la investigación médica respecto a la etnografía. Considero que la antropología no solo se encarga de la recopilación de ciertas investigaciones para el crecimiento médico si no también nos puede servir como motivación por mejorar nuestra formación por los demás para facilitar la accesibilidad dirigida principalmente para aquellas personas que a un se encuentran en ocasiones con la desigualdad. Su objetivo es

"construir un conocimiento del pasado para cambiar el presente"

Importancia de la antropología social en la carrera de la medicina

Como de sobra sabemos que el ser humano es sociable por naturaleza y los diversos misterios que lleva consigo causo intriga en varios personajes importantes que aportaron datos fundamentales para el desarrollo y la comprensión del ser humano.

Así nos encontramos con Edgar Morin que expreso que el hombre es un ser biocultural que está ligado a dimensiones socioculturales; También esta Vygotsky quien dijo que había importancia en la cultura en el desarrollo de la mente humana; y por otra parte tenemos a cole quien afirmo que la cultura es el medio único de la existencia humana. Considero que su forma de pensar era unificar la cultura con su formación personal y ciertamente tienen razón ya que la cultura es algo que nos imponen desde que nacemos y se vuelve parte de nosotros, forma parte de nuestros valores y parte de nuestras enseñanzas lo que también sirve para la formación de un médico general, para esto, hay que tener en cuenta la esencia sociocultural del hombre a través del desarrollo del conocimiento actualizado.

Es de importancia los fundamentos científicos para el conocimiento antropológico para interpretar a los ciudadanos y así obtener un enriquecimiento cultural. La antropología social en la carrera de medicina tiene como finalidad formar profesionales de la salud teniendo como primer plano la socioculturalidad y la psicología para comprender la cultura, la mente, y lo social del ser humano, para desarrollar nuestras habilidades para un servicio adecuado hacia los pacientes.

La antropología médica de pedro Laín Entalgo: historia y teoría

Fue un ser impresionante que aporto muchos conocimientos a la antropología médica que se han utilizado a lo largo del tiempo y hasta la actualidad, lamentablemente algunas de sus obras fueron incineradas por un incendio que sucedió en los almacenes de la barcelonesa editorial Salvat. La teoría de Laín se basa principalmente en la relación que existe entre el médicopaciente, consideraba la antropología como un conocimiento científico y melafísico. En el camino de este extenso labor nos encontramos con Husserl quien afirmo como bases tradicionales la lógica fundamento de otras ciencias. Schwarz tuvo un concepto de antropología más simple pues creía que al referirnos a eso se trataba de los conocimientos básicos que el ser humano abordaba de a cuerdo a sus experiencia y sus enseñanzas en el aspecto científico. La importancia que se le da a la relación medico-paciente es por que Rickert

consideraba no solo se debe tomar como un aspecto científico sino tambien como una ciencia cultural.

Después de abordar diferentes temas en relación de la antropología medica comprendemos que es tema importante que debemos incluir en la medicina para ampliar nuestros conocimientos y saber utilizarla a nuestro favor para, para lograr cambios importantes sin olvidar que tan importante son las relaciones sociales y sobre todo la relación medico-paciente ya que la medicina si bien es un tema muy extenso no solo nos debemos enfocar en lo científico si no darle paso a la medicina como algo cultural.

BIBLIOGRAFÍA

Universitat Rovira i virgili. (15-ago-2014). Breve introduccion a la antropologia medica. Medical anthropology research center(MARC). Recuperado de: https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/44bd4a5921af8b5001 https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/44bd4a5921af8b5001 https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/44bd4a5921af8b5001

Dra. Odalis Querts Méndez, Dra. C. Oilda Orozco Hechavarría, Dr. C. Jorge Montoya Rivera, Lic. Maidilis Beltrán Moret y Lic. Marcellys Y. Caballero Herrera. MEDISAN vol.17 no.10 Santiago de Cuba oct. 2013. Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Recuperado de: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci arttext&pid=S1029-30192013001000014

Nelson R. Orringer. Ars Medica. Revista de Humanidades 2008; 2:190-205. La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. The medical anthropology of Pedro Laín Entralgo: history and theory. recuperado de: http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo. Historia_y_teoria.pdf